

## **Beschluss der Landessynode zu TOP 2 Bericht der Landesbischöfin**

---

Die Landessynode hat am 24. November 2018 folgenden Beschluss gefasst:

**Die Landessynode dankt der Landesbischöfin für ihren Bericht mit dem wertschätzenden und intensiven Blick auf die gesammelten Erfahrungen mit der neuen Visitationsordnung.**

**Die Landessynode unterstreicht den eingeschlagenen Paradigmenwechsel im Verständnis der Visitation als Form der Wahrnehmung und der geschwisterlichen Begleitung unter dem biblischen Motto „Sie gingen ... und redeten miteinander“ (Lk 24). Sie begrüßt, dass konzeptionelle Überlegungen gegenüber Strukturveränderungen Vorrang haben.**

**Die Landessynode sieht die guten Erfahrungen, die mit der neuen Form der Visitationsordnung gemacht werden und nimmt zugleich den Ruf nach anderen schlankeren Formen der Visitation wahr.**

**Vor dem Hintergrund der vorhandenen Ressourcen empfiehlt die Landessynode, mögliche Kurzformen von Visitationen zu prüfen und deren Einbindung in die Visitationsordnung in den Blick zu nehmen.**

**Die Landessynode ermutigt die beteiligten Gremien, das Instrument der Visitation intensiver zu nutzen.**